

Au Centre International, l'hospitalité est un service très gratifiant. Des gens, de tous les horizons du monde, parviennent ici pour une visite, une session ou un pèlerinage; nous avons le privilège de les rencontrer et de leur présenter Le Puy, où ils peuvent voir les précieux sites historiques, chers aux Soeurs de St. Joseph dont ils pourront approfondir l'histoire et la spiritualité. Il est intéressant de remarquer, qu'au cours des 19 années d'existence du Centre, le profil des visiteurs s'est profondément modifié. Conçu, à l'origine pour Soeurs, associées et agrégées, le Centre est devenu tel, qu'il attire désormais beaucoup d'autres groupes, parmi lesquels des étudiants de grandes écoles et d'universités, du personnel d'institutions St. Joseph, d'anciens élèves de nos lycées et universités, des amis et des partenaires des Soeurs de St. Joseph. La composition de la "famille St. Joseph" en constante évolution, est bien visible au Centre, comme elle l'est dans vos différentes communautés et institutions, la seule différence c'est qu'ici c'est à échelle internationale. Avec un tel présent comment ne pas envisager l'avenir avec enthousiasme!

En attendant, nous vous invitons à être créatifs lors de la planification de vos propres visites, sessions et pèlerinages, ici au Puy, car il faut combiner la vision, la célébration et le partage du charisme et de la spiritualité des Soeurs de St. Joseph. Téléphonnez-nous ou envoyez-nous un courriel, pour découvrir ce qui est possible; nous ferons de notre mieux pour vous recevoir.

Eluiza et Olga, membres du personnel

Grand succès du Nouveau Programme pour les laïques



Comme de plus en plus de laïques veulent venir au Puy, pour approfondir leurs connaissances de l'histoire et de la spiritualité des Soeurs de St. Joseph, le Conseil d'administration du Centre International a décidé de proposer un

deuxième programme pour laïques, avec Sr. Mary Rowell (SSJ au Canada) comme présentatrice:

“Entrer dans le passé, vivre au présent et avancer en direction de l'avenir” (du 1er au 7 mai) a inclus prière, réflexion, exposés et partage, avec des visites aux lieux importants pour les SSJ, au Puy et à Lyon. Les Participantes s'engagèrent aussi à "marcher ensemble" car elles percevaient que l'Esprit les y invitait. Comme la semaine passait, les repas avaient tendance à durer plus longtemps, la prière à être plus intense, car il y avait un partage de la vie de chacune et d'expériences vécues dans les divers apostolats. Le dernier jour, le groupe a célébré le Couronnement de Charles III avec du thé anglais, des sandwiches, et un dessert spécial; finalement on a porté un toast au roi avec du vin mousseux. Il faut noter que, ce qui était le plus remarquable chez ces personnes (3 associées, trois religieuses, une ancienne Soeur) c'était une absence de hiérarchie, car elles se témoignaient mutuellement de l'estime pour leurs différents parcours de membres de la "Famille St. Joseph".

[Cliquez ici](#) pour voir d'autres photos.

Le programme "Racines et ailes" a fait venir au Puy des Soeurs africaines et indiennes



Le programme Racines et Ailes (13-19 mars) s'adressait à de jeunes Soeurs de voeux temporaires ou ayant un an de voeux perpétuels; elles sont venues de l'Inde, du Burkina Faso, du Congo, de Madagascar, du Tchad et du Sri Lanka. L'objectif du programme était de donner aux Soeurs la possibilité de relire leur vie et leur vocation, à la lumière des origines des Soeurs de St. Joseph, et à partir de là, examiner comment aujourd'hui elles peuvent vivre le "oui" dont elles ont fait voeu, dans

la réalité de notre monde et du "cher prochain" proche et lointain.

Les Soeurs ont aussi appris que Le Puy est un centre de fabrication de la dentelle depuis 1407, et que les Soeurs fondatrices faisaient de la dentelle le soir, après s'être occupé des gens de la cité pendant la journée. Ce travail leur procurait un petit revenu.

Les Soeurs passèrent une journée à Lyon pour parfaire leur connaissance de Mère St. Jean Fontbonne. Elles visitèrent le 'Centre Origine et Évolution', la tombe de Mère St. Jean, la chapelle où elle priait pour les Soeurs qu'elle envoyait aux États-Unis, et la basilique de Fourvière. Sr. Rita Bujold (Lyon-Maine/USA) leur servit de guide.

Sr. Judy Donovan (Lyon-Maine/USA) et Sr. Gloria Philip (Argentine/ Buenos-Aires) étaient les présentatrices et Sr. Simone Saugues (Institut des Soeurs de St. Joseph) était la traductrice anglais-français.

[Cliquez ici](#) pour voir d'autres photos.

Des Soeurs de St. Joseph de Philadelphie font leur pèlerinage annuel

Pluie, vent, ciel nuageux... rien n'a découragé les six Soeurs et les deux Associées qui effectuaient le Pèlerinage annuel de leur Congrégation au Puy et à Lyon; cette année il a eu lieu du 19 au 25 avril. Après s'être un peu reposées de leur long voyage, elles ont gravi les 285 marches, donnant accès à la chapelle St. Michel. Le jour suivant, elles ont parcouru la ville du Puy pour aller voir "la Cuisine" où elles ont fait une prière d'action de grâce, pour les six Soeurs fondatrices, le Père Médaille et Monseigneur de Maupas. Elles ont aussi visité l'église du Collège où le Père Médaille a prêché, puis elles se sont rendues au lieu du martyr de deux Soeurs, guillotonnées pendant la Révolution française. Bien sûr, elles sont montées à la Cathédrale Notre Dame de l'Assomption, et n'ont pas manqué de rendre visite au magasin de Martine, où elles ont trouvé une profusion de merveilleux articles en dentelle, faits à la main. Enfin, ce qui est maintenant devenu une tradition, elles ont visité le Sanctuaire St. Joseph, un peu à l'extérieur de la ville. Après avoir quitté Le Puy, le groupe est allé à Bas-en-Basset, lieu de naissance de Mère St. Jean Fontbonne, puis à Lyon, pour y visiter le 'Centre Origine et Évolution' des Soeurs de St. Joseph de Lyon, la tombe de Mère St. Jean, la basilique perchée sur la colline de Fourvière, la petite chapelle où Mère St. Jean allait prier, pour les Soeurs qu'elle avait envoyées aux États-Unis, et finalement le Vieux Lyon, pour un délicieux repas dans la capitale gastronomique de la France.



Ce joyeux groupe de pèlerins a posé avec un des "pèlerins de Saint Jacques de Compostelle". Le 'Chemin de St. Jacques' (Camino) d'environ 1.600 km, commença au Puy, il y a plus de 800 ans, grâce à l'Evêque du lieu Gothescalk, qui passe pour avoir été le premier pèlerin.

[Cliquez ici](#) pour voir d'autres photos.

“Îlots de santé mentale” au milieu du chaos



Par Sr. Linda Buck
Orange, CA (USA)



Au cours des derniers mois, j'ai réfléchi à ce qui arrive actuellement dans notre monde et aux commentaires que beaucoup font (moi comprise) sur le fait d'être dépassé. ***Nous cherchons de l'espoir au milieu du chaos.*** *Nous ne sommes pas les seuls.* Nos premières Soeurs, que ce soit au Puy, ou dans chacune de nos congrégations locales, étaient attentives aux besoins de leur

prochain, et trouvaient une raison d'espérer, dans la manière dont elles réagissaient à leur époque. Leur chaos semblait différent, pourtant, j'imagine que ce qu'elles en expérimentaient était semblable. Qu'allons-nous faire? Quel est ce lieu d'espoir que nous cherchons?

Auteur et consultante en gestion, Margaret Wheatly parle de découvrir des “îlots de santé mentale” là où nous cherchons un lieu pour favoriser des relations, nourrir nos coeurs et nos âmes, et permettre l'émergence de réponses créatives. Trouver un “îlot de santé mentale” nous permet d'être nous-mêmes, d'exprimer notre vérité, de passer à une compréhension collective, et d'aborder une nouvelle réalité plus étendue et orientée vers le bien commun. C'est peut-être ce rôle qu'à joué la 'cuisine', pour les premières Soeurs de St. Joseph.

Le Centre international St. Joseph procure, lui aussi, un tel espace. Les différents programmes reprennent plusieurs aspects de notre spiritualité; parcourir les rues permet de faire le lien avec une histoire très riche, tandis que, debout dans la cuisine, nous nous sentons invités dans cet antique “îlot” où nous pouvons puiser un antidote au chaos actuel. Le rythme de la journée se rappelle à nous, lorsque nous revenons à la maison, pour un vrai partage et être en relation.

Toute personne, appelée à faire partie de cette Famille mondiale de St. Joseph, sait la puissance de l'amour unifiant, tel qu'il s'exprime dans les relations des deux Trinités. Ce modèle de relation, d'amour dynamique, nous invite à prendre une posture prophétique de relation. Il ne s'agit pas de ce que nous faisons mais de qui nous sommes et de ce que nous incluons. Je me souviens de cette prière du Jésuite Pedro Arrupe, “Ce dont vous êtes amoureux... décidera de tout.”

Cependant nous sommes humains; être en relation peut occasionner de la souffrance dans nos vies, et nos histoires peuvent faire obstacle à une liberté intérieure. Tout autour de nous, il y a de nombreuses invitations à la guérison: nous guérir nous-mêmes, guérir nos voisins, guérir les fractures avec Dieu et avec la création. C'est le travail le plus stimulant, qui crée davantage d'espace et de capacité pour témoigner de cet amour dynamique.

Actuellement, nous sommes invités à rechercher une plus grande liberté intérieure, pour que notre expression extérieure soit signe d'espoir. Avec nos compagnons, nous sommes porteurs de cet espoir, où l'on trouve, un “îlot de santé mentale” au milieu du chaos, et nous avançons car l'Esprit nous invite à apporter une réponse radicale.

Si vous cherchez un espace pour explorer ce modèle dynamique de relation et l'invitation à être une réponse radicale, rejoignez Sr. Linda Buck, CSJ, du 29 septembre au 5 octobre 2023 pour participer au programme suivant: *Être une posture Prophétique de Relation : Réponse radicale pour notre Monde Blessé* Ce programme propose un 'pèlerinage du coeur' à tous ceux qu'attire le charisme d'amour unifiant. Nous découvrirons comment des obstacles à la liberté intérieure, chagrin et perte, le changement rapide et la transition qui prévalent aujourd'hui, nous invitent à répondre radicalement, rendant vivants dans notre monde la Relation Trinitaire et l'amour. Cette expérience d'une semaine intercale des sessions d'information, une participation interactive, de la réflexion, une orientation pour la visite de la ville du Puy, une visite de la "cuisine".

[Cliquez ici](#) et faites défiler vers le bas pour plus d'information.

Brèves Visites au Puy



Sr. Laisamma, Sr. Molly, Sr. Elizabeth, et Sr. Mary venant de l'Inde, ont fait une visite de deux jours au Puy, en novembre dernier. Vous les voyez sur cette photo à une des portes de la cathédrale.



Les Soeurs de 'l'Institut des Soeurs de St. Joseph' (dont la congrégation 'St. Joseph du Puy' fait partie) sont venues au Centre en novembre 2022 pour une session d'un weekend. Nous sommes toujours heureuses de recevoir ces Soeurs, car nous pouvons leur procurer un espace de travail et avoir ainsi l'occasion de rencontrer "notre cher prochain français"!

L'École secondaire Notre Dame de Paix fait son premier pèlerinage



Vingt-cinq adolescentes de 14 à 18 ans, originaires de San Diego (Californie), sont venues au Puy du 7 au 10 avril, accompagnées de cinq adultes, pour en apprendre un peu plus sur les origines des Soeurs de St. Joseph. Pour faire cette visite elles ont choisi le Triduum de Pâques, ce qui leur a permis de faire une expérience plus intense de l'Église, au cours de la semaine sainte. Le Vendredi Saint elle ont participé au Chemin de la Croix et le jour de Pâques à la messe matinale de 7h, qui est aussi la Messe d'envoi des pèlerins en partance pour St. Jacques de Compostelle. Le principal, Dr. Brandy Sato, accompagnait le groupe avec Ryan Martin-Spencer directeur de "of mission integration".

[Cliquez ici](#) pour voir d'autres photos.

Toujours plus de visiteurs viennent au Centre

De nombreuses personnes voyageant en France, organisent une visite au Puy pour voir la "cuisine" et le Centre. Nous encourageons tous nos lecteurs à faire de même. Ceux qui font étape ici, ont également des liens avec les Sœurs de St. Joseph; ils en parlent fièrement et partagent cela avec leurs conjoints et leurs amis. C'est encore un autre aspect de notre ministère d'hospitalité, lorsque nous accueillons des membres de la 'Famille St. Joseph' qui ont été servis par des milliers de Sœurs au cours des dernières décennies.



David et Jennifer Knight (à gauche) et Ellen et Nate Robinson (à droite) ont pris ensemble des vacances en couple, en France; ils ont réservé un peu de temps, hors de leur itinéraire chargé, pour venir en train jusqu'au Puy et y visiter la 'cuisine' et d'autres lieux historiques chers aux Soeurs de St. Joseph. Jennifer est adjointe exécutive du Président, à l'école secondaire St. Joseph de Baton Rouge en Louisiane (USA). Ellen a obtenu son diplôme à cette même école en 1993. L'école est parrainée par la Congrégation de St. Joseph.



Robert Vergnolle est un ancien élève et ami des Soeurs de St. Joseph de St. Augustine (Floride, USA) depuis le temps où il était au Jardin d'enfants (il y a 75 ans) à Jacksonville, où il a récemment contacté Sr. Rita Baum, une des Soeurs, qui est aussi ancien membre du personnel du Centre; il projetait une visite au Puy en avril, au cours d'un voyage en France. Sa femme JoAnn et lui voulaient depuis longtemps venir au Puy, pour s'informer davantage de l'histoire des Soeurs en France. (Robert est passionné d'histoire.) Robert et JoAnn habitent maintenant à Greenville, Caroline du Sud (USA).

Sr. Catherine Barange Honorée pour 20 années de service au Centre

Sr. Catherine Barange, supérieure générale de la Congrégation de Lyon (France), a été honorée, pour une vingtaine d'années de service au Centre International, au cours de la réunion semestrielle du Conseil d'administration du Centre, (28-30 mars). Elle fait partie du groupe qui a conçu et fondé le Centre. Elle a été secrétaire du Conseil pendant plusieurs années. Cette année, au cours du Chapitre Général de sa Congrégation, elle a terminé son deuxième mandat de Supérieure Générale (10 ans). Auparavant, Sr. Catherine avait assuré le leadership de sa congrégation pendant des décennies: travaillant à l'administration, exerçant 2 mandats de Provinciale élue, et divers autres rôles.

Thank you, Merci, Gracias, Obrigada, Grazie, Catherine!!!

[Cliquez ici](#) pour voir d'autres photos.

